

Presentación

Luis Balairón Ruiz. Presidente de la A.M.E.

Tenéis en vuestras manos el nuevo Boletín de la Asociación Meteorológica Española. Una AME plenamente adaptada a la legalidad vigente, en sus exigencias administrativas y fiscales. Estas son condiciones necesarias para existir, pero no suficientes para que además de existir cumplamos con nuestras razones de ser.

Tiene el Boletín, como el de cualquier asociación, la vocación de ser un instrumento de difusión y desarrollo de actividades y un lugar de encuentro entre socios y personas amantes de la meteorología, por profesión, por vocación o por necesidad. Personas pertenecientes a la AME o no, cuyo vínculo sea la meteorología en cualquiera de sus posibles dimensiones, ya sean científicas, profesionales y socioeconómicas o culturales y que, en cualquier caso, deseen colaborar con nuestros fines.

En este primer número, se da cuenta del planteamiento general y de las secciones fijas que el Boletín tendrá en sus comienzos: Aportar noticias e información sobre aspectos diversos del tiempo y el clima; fomentar las relaciones entre la meteorología y la sociedad que financia y utiliza la información producida; informar, divulgar e invitar a participar en las actividades de la Asociación; hacer que emerja una vertiente complementaria y subterránea de nuestra actividad, como es la relación entre meteorología y cultura, en un sentido amplio: en el arte, en la literatura o en la historia. Se incluyen, por ello, secciones fijas y discrecionales. Todas ellas servirán como vehículo de información, valoración o debate sobre actividades y foros de actualidad, con contenido meteorológico.

Algunas secciones, como las correspondientes al "Buzón", a las entrevistas o a la "imagen del trimestre" intentarán aportar puntos de vista que enriquezcan los debates presentes en nuestra actividad común, con perspectivas de inmediatez, en unos casos, o con perspectivas de futuro, en otros.

Este número da cuenta de las Actividades desarrolladas por la AME para volver a tener la capacidad de ser una asociación de todos y para todos, sin perjuicio de la existencia de otras asociaciones que actúan en ámbitos parciales en sus fines o con límites territoriales de menor amplitud que el nacional, acordes con nuestra Constitución.

Así, encontraréis información sobre las actividades internas de la AME, de los resultados de las reuniones internacionales de la EMS, de FLISMET, del 4º Encuentro luso-español de Meteorología; de las actividades previstas para 2003; de las Jornadas Meteorológicas propuestas para 2004 en Badajoz, organizadas conjuntamente con la Asociación Portuguesa de Meteorología y Geofísica: sobre ciclos de conferencias y convocatorias de simposiums y congresos próximos y otras informaciones que hemos considerado de interés general.

La AME ha renacido con el espíritu de ser lugar de encuentro de personas, pero sobre todo, ha renacido con el impulso de ser lugar de encuentro de sectores involucrados en la función social de la meteorología: la administración y sus funcionarios, la sociedad y sus usuarios y la empresa privada y sus operadores, en la escala nacional. En la escala internacional nuestra pertenencia a la EMS (European Meteorologícal Society) y a FLISMET (Federación Latinoamericana e Ibérica de Sociedades de Meteorología) permiten que seamos un elemento dinamizador y modulador de la evolución de la meteorología en esas zonas de influencia. Una evolución, que en el caso del ámbito europeo, será determinante para un futuro no lejano.

Finalizada esta etapa de normalización formal, estamos abordando la normalización real de la vida asociativa y de las relaciones con el INM y con otras entidades e instituciones. En junio de 2003, tendrá lugar la asamblea anual, en el marco de una o dos jornadas de encuentro entre socios, que tendrán lugar en Toledo, si nuestras intenciones se hacen realidad. Antes de este encuentro, tendrá lugar un acto público de presentación de la Asociación y de este Boletín, el 23 de abril, en el salón de actos del INM.

En nombre de la Junta directiva de la AME y en el mío propio, os invitamos a participar en el crecimiento y la continuidad de este boletín y en cuantas actividades se articulen en torno a él; os invitamos, con más generalidad, a que os incorporéis a la AME, como socios o como colaboradores puntuales de cualquiera de sus actividades.